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こんにちは （医） 聖湘会　よしだデンタルクリニックです。

消費税が 10％になりましたね。 保険診療に消費税はかかりませんが、 自費診療は 8％から 10％になりました。

「自費診療は高い」 と思われる患者さんも多くいらっしゃいますが、 当医院では開業以来 16 年間自費診療の

値上げはせずに頑張っています。 実際、 金やパラジウムの値段は高騰しており金は 2009 年から比べて 1.5 倍、

パラジウムは 2009 年から比べて 7倍にもなっています。 このまま上昇傾向が続くと値上げをしなければ行け

ない状況になります。 また、 自費診療は見た目だけでなく、 汚れが付きづらい、 歯にやさしい等の特徴があり、

結果保険診療のものと比べて長期にわたって使えるものです。 無理に自費診療をおすすめすることはありませ

んが、 ご自身の歯を長く使い続けたい方は保険診療の他にどのような治療方法があるかをご相談ください。

高齢者の方が多かったですが、 虫歯や歯周病などの基礎知識から、 フレイル （虚弱） 予防など、 最近のトレン

ドの話も交えてお話しをさせていただきました。 「食べる」 だけでなくお口には様々な働きがあります。 また、

歯がないままにしていると見た目が悪くなる、 食べられるものが限られる等で外出がおっくうになり、 社会と

の繋がりが減る傾向になり、 ひいては運動不足になり、 ますます食べられなくなるという悪循環を起こします。

たまたま前日に明石家さんまさんの番組で歯と認知症、 心不全、 脳梗塞、 肺炎、 糖尿病などと深い関わりが

あるという話が紹介されていたタイミングでもあり、 皆さん熱心にきいてくだださりました。

　ーーー介護予防教室でお話しさせていただきましたーーー

ーーーーかわいい訪問者ーーーー
毎年恒例のハロウィンの時期になると下中幼稚園のかわいい園児

達が思い思いの仮装をして診療所を訪れてくれます。 さすがに歯

医者さんが御菓子を配るのもいかがなものかと思い、 今年もキシ

リトールガムと小さなおもちゃをセットにして園児達に渡しました。

下中たまねぎから生まれた 「オニオン丸」 も一緒に参加し、 診療

所の向いの床屋さんも仮装して皆で一緒に記念撮影をしました。

安心して住めるまちを歯科からつくる

園児達は後日写真付きの手書きのお礼状をもって診療所を訪ねてくれました。 とても礼儀正しい、 かわいい園

児達にスタッフ一同とても癒やされました。

ーーー今年も 「みんなの花火」 に出店しましたーーー
８月３１日に開催された 「みんなの花火」 に、 よしだデンタルクリニック

は光るおもちゃを販売するブースを出店させていただきました。

今年で１１回目になる 「みんなの花火」 ですが、よしだデンタルクリニッ

クでは第一回目から参加させていただいています。 当日は天気も良く

まだ明るい時間から多くの来場者に恵まれ、 会場内は熱気につつまれ

ていました。 ブースは他にも多くの飲食店やグッズの販売、 こども免

ーーーー院長の徒然日記ーーーー

（医） 聖湘会　よしだデンタルクリニック　小田原市小船 172-12　電話　0465-43-4182

１０月２９日タウンセンターこゆるぎにて第一回介護予防教室が開催

され、 「いつまでも健康に生活するために　なぜ口腔機能の維持 ・

向上が必要か？」 というタイトルで講話をさせていただきました。

１１月３０日まで全４回開催されます。

また、 １１月７日に同じくタウンセンターこゆりぎにて 「お口のスキル

アップ講座」 が開かれ１時間ほどお話しをさせていただきました。

許証を作れたりと色々と趣向をこらしたものが用意され、 ステージでは地元のお囃子やフラダンス、 タヒチア

ンダンスなどが披露されました。 スタッフも診療所の外で患者さんにお会いする貴重な経験をしました。

隣のブースでは 「認知症をにんちしよう会」 が無料相談や、 認知症の方が作った手芸品の販売､啓発イベント

の告知などを行っていました。 この団体には院長も微力ながら協力させていただいています。 認知症を正しく

理解し、 認知症予防だけでなく、 認知症になっても安心して暮らせるまちづくりをめざして、 皆さん頑張って

います。 是非、 「認知症なんてまだ先の話」 だと思っている方に聞いていただきたいと思います。

暗くなると手持ち花火の無料配布が始まりました。 元々、 手持ち花火をする場所が減っているとの思いから、

小田原市橘商工会青年部が始めたイベントです。 今までは院長が司

会をすることが多く 「歯科医が司会」 などと言われましたが、 今回

は FM 横浜の 「ほずみん」 こと穂積ユタカさんが司会を務めてもら

いおおいに会場を盛り上げていただきました。 今年は打ち上げ花火

の打ち上げ場所も会場により近くになり、 最後には迫力のある打ち

上げ花火が夜空を彩りました。

１０月３１日から１１月４日までお休みをいただき、 ドイツとオランダを旅行

してきました。 ８時間の時差にフラフラになりつつもトータル 40ｋｍ近く

も歩いてきました。 ドイツはデュッセルドルフに行き､ナポレオンが食べた

というレストランで食事をしました。 （とはいえ屋外にあるビアガーデン

のようなお店でしたが） オランダはアムステルダムに一泊。 どちらも町

並みは美しく歩いているだけでも楽しい旅でした。 移動は路面電車や

高速鉄道、 タクシーも使ったのですが、 今回初めて Uber （ウーバー）

を使うことができました。 とても安く、 快適なもので世の中の流れはシェアリングエコノミーとキャッシュレスで

あることを痛感しました。 この動きが広まれば高齢者で免許を返納した人などにも安心して住みやすいまちに

なることと思います。ドイツではサッカーの試合を見てきました。ちょうどダービーのシーズンということもあり、

それぞれのチームの応援は熱いものがありました。 多くの警察官が配備され、 ファンは次々と発煙筒をつけ、

盛り上がりは激しいのですが、 少々身の危険も感じ、 試合終了１０分前に帰路につきました。 あわただしくも、

リフレッシュできた旅でした。 患者様には休診中にはご迷惑をおかけしましたが、 今後の診療を頑張ります！

サッカースタジアムにて


